

LA CRONICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos; al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, estados y viñetas, á precios convencionales: á los Sres. Suscritores se les hará rebaja. Un número suelto 4 Centimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastron número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartaco número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

LA INCRECULIDAD DE LOS JOVENES.

Ser perpétuamente y al mismo tiempo objeto de respeto y de desprecio, de amor y de odio, tal es el destino del cristianismo sobre la tierra. En efecto, la historia atestigua que su establecimiento se verificó en medio de las persecuciones así como en medio de los homenajes de los pueblos, y entre sus blasfemias como entre sus bendiciones. Es necesario que haya errores para probar á los amigos de la verdad; escándalos para probar á los amigos de la virtud y peligros y contratiempos para hacer resaltar todo el heroísmo de la fidelidad; y en otros tiempos ha debido estar levantada la Cruz del Salvador como un signo de contradicción, según la expresión del Evangelio. Subió á las primeras edades del cristianismo, y veréis cuantas persecuciones le suscitaron el poder tiránico de los Césares, los celos de los sacerdotes de los falsos dioses, las sutilezas de los retóricos y de los sofistas, y el furor del pueblo estraviado por la supersticion. Pero si se vió á los Celsos y á los Porfirios aguzar sus dardos para embestirle, también se vió armarse en su defensa á los Orígenes y á los Agustinos; si los Decios y los Julianos agotaron contra él cuanto pudieron inventar la crueldad y el artificio; también los Constantinos y los Teodosios humillaron ante él su frente victoriosa; contraste que se ha estado renovando mas ó menos en todas las edades de la Iglesia desde su origen hasta nosotros.

A las sangrientas persecuciones del paganismo se siguieron las turbulencias causadas por los cimas y las heregias; y la ignorancia y la barbarie parecieron después cubrirle con un velo tenebroso, aunque sin alterar el fondo de su doctrina.

En tiempos mas cercanos á nosotros, una razon inquieta puso en duda las verdades mas respetadas por los pueblos, arrancó los antiguos límites y el deseo de innovar fué creciendo cada vez mas hasta que en fin, en el siglo XVIII una legion de ingenios presuntuosos trabajó en minar el cristianismo por sus mismos cimientos. Esparcidos al efecto sus escritos por toda la Europa, hicieron circular en ella el veneno de una incredulidad sediciosa que amotinó en el corazon del hombre todas sus pasiones desordenadas, que sublevó la tierra contra el cielo, y en su rebelion contra Dios preparó la rebelion contra los reyes. No tardó este funesto contagio en infestar todas las clases y todas las edades; la libertad de pensar trajo consigo la de intentarlo y hacerlo todo, y produjo por último ese diluvio de males, entre los cuales hemos estado todos á punto de sepultarnos para siempre y vemos reproducidos hoy dia.

La incredulidad que tan tolerante se había manifestado en sus escritos, se mostró cruel en sus accio-

nes; armada de todo el poder, no supo usar de él sino para perseguir y destruir; levantó sus cátedras de error sobre las ruinas ensangrentadas del altar y del trono, y no hubo ya exceso que no prescribiese y aun que no intentase justificar; encontró razones para todos sus furores, y bajo su dominacion se vió unirse las plumas de ingenios presuntuosos á la cuchilla de los verdugos.

Doloroso era sin duda, este desenfreno general contra el cristianismo; pero lo que acaso no es menos dplorable, lo que haria casi desesperar de la salvacion de la Religion y de la patria, es que la experiencia no nos haya desengañado de las perversas doctrinas que han sido origen de nuestras calamidades; y que, sentada de nuevo la impiedad sobre las ruinas que causó ella misma, no solamente insulte á la religion que trabaja en repararlas, sino que aun halle partidarios y tal vez apóstoles hasta entre aquellos mismos que han sido víctimas suyas. Si, en nuestros dias se hace alarde de mirar á la Religion como una cosa anticuada y propia solo de la sencillez de nuestros abuelos; se mira la incredulidad como el triunfo de la razon y de la independencia.

Procuremos apelar á esta misma razon para hacer ver en particular á los incrédulos jóvenes todavia, que deben desconfiar de su incredulidad, y que si quieren proceder con recto juicio, deben someterla á un nuevo examen.

No hay cosa mas común en nuestros dias que oír á una multitud de jóvenes incrédulos, gloriarse de no pensar acerca del cristianismo como sus padres, calificar de preocupacion vulgar toda creencia religiosa y adormecerse, al parecer, sin temor y sin remordimientos en su incredulidad. Sin embargo, si examinamos esta mas de cerca y estudiamos sus motivos y su carácter, la veremos marcada con señales que nos darán de ella una idea poco favorable. Recojanse por un momento, los tales dentro de sí mismos y descendan al fondo de su corazon para aprender en él á conocerse, y á poco que se haga la luz en el mismo, verán lo que hasta ahora puede haberseles ocultado, á saber: cuán sospechosa debe serles su incredulidad: que cuando menos no es ilustrada, ni sincera ni tampoco desinteresada.

Decimos primeramente, que la incredulidad de los jóvenes (y lo que decimos de ellos puede muy bien aplicarse á otros muchos) no es ilustrada. En efecto, para de algun modo poder creer que su incredulidad es fundada fruto de la reflexion, seria preciso que, antes de declararse incrédulos, hubiesen tomado las precauciones mas juiciosas para separarles del error y conocer la verdad: que en esta guerra comenzada en nuestros dias entre el cristianismo y lo que falsamente llaman ilustracion, hubiesen procedido con aquella lentitud y aquella madurez que exige un asunto de tanta importancia; y que por fin hubiesen empleado en su examen aquel cuidado y aquella diligencia que emplearian en un negocio grave que interesase á su

tranquilidad, á su fortuna ó á su vida; pero, ¿es esta su conducta? No, lejos de ser así, se deciden muy frecuentemente casi sin examen alguno y con una ligereza de que se avergonzarian en simples cuestiones de ciencia ó de literatura. Examinados en efecto, de qué modo han formado su opinion sobre el cristianismo y oireis que todos los fundamentos de su incredulidad han sido unas veces los discursos de algun joven voluptuoso que busca en las máximas de una filosofía cómoda la justificacion de su conducta, otras la lectura de algun libro frívolo que en lugar de razones solo contiene chismes; algunas acaso, la de otras obras mas serias ciertamente, pero llenas de argumentos mil veces refutados, ó en fin la autoridad de algunos hombres versados en hora buena, en las ciencias humanas, pero en extremo ignorantes en la de la Religion. Y si esto es así, puede haber cosa mas inconsiderada menos ilustrada que su incredulidad? ¿Qué tranquilidad ni qué seguridad puede darles el modo con que se han declarado en su favor?

Entremos sobre el particular en mayores explicaciones; acaso lo que vamos á decir será la historia fiel de más de un joven incrédulo. Este joven ha podido oír hablar de falsas leyendas, de falsos milagros, de falsas revelaciones, de libros apócrifos, y se habrá hecho delante de él un paralelo malicioso entre estas imposturas y la revelacion de nuestros Evangelios; y hé aquí que seducido, incapaz de percibir una diferencia muy real, pero que pediria mas reflexion, titubea en su creencia, se debilita su respeto á las santas Escrituras, entra la duda en su alma, y por fin se hace incrédulo, sin sospechar siquiera que la autenticidad de nuestros Evangelios está mejor demostrada que la de las obras de Demóstenes y de Virgilio, que todo el mundo reconoce, y sin saber que los hechos evangélicos están mejor comprobados que los de Sócrates ó de César, de que nadie duda.

Compone un sabio un sistema sobre la formacion del mundo, en el que hace una mezcla estudiada de hechos ciertos y de hechos dudosos, de observaciones justas y de congeturas arriesgadas, pero que en general están en contradicción con la narracion de Moises acerca del origen de las cosas; lee esta obra un joven iniciado algun tanto en las ciencias naturales, acostumbrado á alimentar su entendimiento así con el error, como con la verdad, y al ver una teoria que le liberta del yugo de una autoridad sagrada, la adopta complacer, sin pensar que la tal teoria está desmentida por otras tanto ó mas verosímiles; que en ellas se dan por realidades meras suposiciones; y que lo que en la misma pueda haber bien demostrado, se concilia perfectamente con la relacion de Moises.

De (La Asocion Católica.)

(Concluirá.)

Seccion de Noticias.

De la «Unidad Católica.»

La XXVI congregacion general se celebró el martes 15 á la hora de costumbre. Dijo misa el arzobispo de Utrech, y rezada la oracion «Adsumus Dómine,» continuó la discusion sobre el catecismo.

Hablaron los reverendos señores: Ricciardi arzobispo de Reggio (Calabria), Nobili-Vitelleschi arzobispo-obispo de Ozimo Cingoli (Estados Pontificios), Keane obispo de Cloyne (Irlanda), Ghilardi obispo de Mondové (Italia), Mabile obispo de Versailles (Francia), Bouillierie obispo de Clifton (Inglaterra), Payá y Rico obispo de Cuenca.

La sesion se levantó cerca de la una.

Durante la sesion, dice «Le Monde,» hácia las once y cuarto, se vieron llegar á la basilica de san Pedro muchos obispos españoles, que despues de haber tributado los últimos obsequios en la iglesia de san Felipe Neri á su colega difunto obispo de Huesca, iban á tomar asiento en el concilio. El episcopado español goza de la mas grande estimacion. Su buen aspecto, su ciencia, su regularidad, son un motivo justo de admiracion para todos. No hay en ellos esa diversidad de opiniones y conducta que se advierte en los de otros países.

XXVII congregacion general. El viernes 18 se reunieron los padres del concilio en la basilica de san Pedro, á las nueve de la mañana. Dijo la misa del Espíritu Santo el señor arzobispo de Munich, y el cardenal de Angelis rezó luego la oracion de costumbre.

Antes de continuar la discusion, el subsecretario del concilio dió cuenta á la augusta asamblea del dictamen de la comision de excusas, «Judices Excusationum,» admitiendo los motivos de ausencia de 11 obispos de los que no han podido ir á Roma. El concilio, consultado, aprobó la resolucion de la comision.

Hablaron luego sobre el catecismo los reverendos señores Conosa obispo de Verona, Elloy obispo de Típara «in partibus,» Pettinari obispo de Nocera, Farci obispo de Brujas, Senti obispo de Nepi y Sutri, Jans obispo de Aosta, Gasiardi obispo de Saluces. Se levantó la sesion á las doce y media, anunciándose la siguiente para el día 21.

ocante á las publicaciones que nos ofrece la prensa heterodoxa, las mas notables léjos de combatir el concilio, confiesan que en él se condensa la mayor fuerza moral del mundo. Los «Pensamientos» de Baumstark vertidos al español y enriquecidos con sustanciales disertaciones por el traductor, serán ya conocidos en ese país. El último folleto del Dr. Pussey titulado: «¿La saludable reunion es ya imposible?» demuestra palpablemente que el espíritu del ilustre catedrático de Oxford no puede hallar reposo fuera de las vias católicas, que está plenamente convencido de la esclusiva verdad de su doctrina, y que solo un resto de amor propio le impide dar el paso que la lógica de sus ideas reclama entrando en nuestra comunión. Urquhar protestante anglicano no vé en el horizonte otro punto luminoso que el concilio para que cese la profunda perturbacion que agita al mundo; y el R. M. Barlett ministro ritualista llama al papa el primer cristiano del mundo, demuestra por su persona la mayor veneracion y espera tanto del concilio convocado que ha anunciado á sus feligreses no quedar otro medio despues de su celebracion que hacerse católicos romanos ó renunciar á toda creencia religiosa.

(De la Correspondencia de España del 27.)

El señor Figuerola sigue trabajando activamente en la confeccion de las ordenanzas de aduanas y el nuevo reglamento de la contribucion industrial que publicará en breve para que rija de de 1.º de julio.

Varios industriales han acudido á la direccion general de Rentas pidiendo se rebaje el precio de la sal que espnde la Hacienda. El señor Gisbert se está ocupando de este asunto, que muy en breve someterá á la resolucion del ministro de Hacienda.

Los generales San Roman, Lersundi y otros, han recibido orden de presentarse en España, en atencion á darse por terminada la licencia que se les concedió para viajar por el extranjero.

Segun dice la «Discusion,» en Jativa ganaron ayer los republicanos las mesas para la eleccion de concejales.

Dícese que la minoría republicana ha tomado algunos acuerdos de interes en sus últimas reuniones. Parece que en lo sucesivo adoptará una conducta mas energética y mas activa dentro del parlamento.

Hoy dirigen varios periódicos las mas sentidas y cariñosas felicitaciones al ilustre general Espartero por ser el 77 aniversario del nacimiento del valeroso caudillo que alcanzó la gloria de poner término á la guerra civil.

Ultimamente se han recibido noticias de Morella asegurando la gran escitacion que reina entre los carlistas de aquella poblacion. Segun parece, trataron de formar un comité para que dirigiese los trabajos de organizacion; pero no han podido efectuarlo por no haber entre todos ellos una persona que se quiera poner al frente.

Segun noticias que «El Tiempo» tiene por fidedignas, en Roma han presentado sus respetos al príncipe D. Alfonso casi todos los obispos españoles residentes en la capital del mundo católico con ocasion del Concilio ecuménico.

La comision encargada de dar dictamen sobre el proyecto de organizacion del ejército ha terminado sus trabajos, y en la primera sesion se dará cuenta de aquel.

Del «Diario de Barcelona.»

Corre el rumor de que los papeles que han cogido á varias personas con motivo de los últimos desórdenes ponen en evidencia que la conspiracion tenia ramificaciones en Italia, Austria y Hungría.

El «Journal officiel» dice que el Emperador ha recibido en audiencia pública al señor Casal Riveiro, representante de Portugal en París.

«Roma.»—Se han reunido aquí muchos españoles partidarios de D.ª Isabel de Borbon para asistir á la primera comunión de su hijo D. Alfonso.

Se han aplazado las sesiones de las Cámaras hasta el día 7 de Marzo.

Seccion Local.

El domingo prócsimo quedará cerada la suscripcion que en favor de una familia desgraciada de Fornells abrimos en nuestro periódico. Las perso-

nas caritativas que deseen contribuir con sus limosnas á hacer mas llevadera la pesada carga de la miseria, pueden hacerlo, si gustan, dando aviso en esta imprenta ó redaccion.

Segun en el «Diario de Barcelona» y en su número correspondiente al 2 de marzo, el Sr. D. José Sanchez Tagle, actual Subgobernador de Menorca, quedará de Gobernador en las Baleares.

Hace algunos dias que en Alayor se restituyeron nueve durillos, parte de una suma que se habia robado ha seis años. La persona de quien se valió el verdaderamente arrepentido para verificar tan laudable accion, fué un sacerdote del mismo pueblo. Nos alegramos mucho de que el que habia faltado contra la virtud de la justicia, haya comprendido la obligacion de restituir que lleva tras si el hurto. Decimos esto con la confianza de que el deudor devolverá lo que resta para completar la cantidad robada.

Para los pobres.—Desde 1.º de enero de este año viene establecida en la calle Cos de Gracia una escuela católica cuyo objeto es dar á los pobres y menesterosos el inestimable beneficio de la educacion é instruccion cristianas acomodadas á su estado y condicion para que sean, segun el espíritu de la santa Iglesia católica, ciudadanos honrados, útiles á la familia y á la sociedad.

Se admiten en ella niños desde seis años y adultos que acrediten ser pobres, y que no asistan á otra escuela de las que en esta ciudad dirigen profesores de conocida probidad y reputacion.

Hay clases todos los dias, á escepcion de los festivos, desde las 7 horas de la noche hasta las 9, con las asignaturas siguientes: Lectura, Catecismo, Caligrafía, Gramática castellana, Aritmética, Geometría, Geografía, Urbanidad, Historia Sagrada, Historia de España, Religion, Moral, idiomas Francés é Inglés y algunas otras de aplicacion, segun permitan las circunstancias.

Los alumnos reciben gratis los libros de instruccion primaria, cartapacios, plumas, etc.; los libros y demás medios de aprender las asignaturas de aplicacion son de cargo del alumno, y para escitar la emulacion harán exámenes semestrales, premiándose el mérito y la aplicacion de los alumnos con prendas de vestir como pantalones, camisas, etc., etc.

La enseñanza es gratuita y gratuito es el profesorado, sosteniéndose la escuela con los donativos de la caridad cristiana impetrada á nombre de Jesucristo.

Tales son las principales bases de la escuela: los pobres han llenado en número de 300 sus salones y la crónica se hace un deber de dar al hecho publicidad para que los pobres tengan conocimiento y aprovechen del beneficio con que se les brinda; al propio tiempo da las mas cordiales gracias á los dignos sacerdotes á cuya actividad se debe tan útil establecimiento, á los jóvenes ilustrados profesores y á las personas caritativas que con su donativo contribuyen á la educacion cristiana de la juventud.

Segun la Correspondencia de España del 27 de febrero último, ha ingresado en el Tesoro una gruesa suma en metálico, procedente del extranjero, y añade dicho periódico: Pasado mañana 1.º de marzo se abre el pago de los haberes correspondientes á febrero á las élases activas y pasivas.

En la tesorería Central cobrarán las élases pasivas los dias siguientes:

Día 1.º, de nueve á una: monte-pio civil y monte-pio militar, y pensiones remuneratorias.

Día 2, de nueve á una: Cesantes de todos los ministerios, y retirados de guerra y marina.

Día 3, de once á tres: Jubilados de todos los ministerios.

Día 4, 5, 7, 8, 9, y 10. de once á tres: todas las nóminas sin distincion.

Retenciones desde el 7 en adelante.

En la tesoreria de la provincia de Madrid cobrarán las clases pasivas en los dias siguientes:

Día 1.º de diez á tres: Retirados, clase de tropa; retirados de marina, esclastrados, emigrados, convenidos, monte-pio militar, primera clase y monte-pio de jueces.

Día 2: Retirados, jefes; monte-pio militar, tercera clase, y monte-pio civil, letras de la A á la E, inclusive.

Día 3: Cesantes de Hacienda; monte-pio de marina y monte-pio civil letras de la F á la L, inclusive.

Día 4: Cesantes de todos los ministerios menos Hacienda, pensiones de gracia y monte-pio civil letras de la M á la Q, inclusive.

Día 5: Retirados, capitanes y subalternos, y monte-pio civil, letras de la R á la Z, inclusive.

Día 7: Jubilados de todos los ministerios y monte-pio militar, segunda clase.

Días 8 y 9, de doce á tres: Todas las nóminas sin distincion.

Día 10: Retenciones exclusivamente. Se reproducen las advertencias de los demas meses.

Sirva de confirmacion á lo que tenemos dicho respecto á la desigualdad con que se paga en España á las clases pasivas; en Madrid se cobra Manzo y en Mahon... estamos en junio del año pasado cuyo mensualidad se pagó en noviembre: siga la igualdad!

Seccion Poética

EL CRUCIFIXO.

TRADUCIDO DEL LIBRO DE LAMARTINE
MEDITATIONS POETIQUES.

Tu á quien he recogido de su espirante boca con su último suspiro, con su postrer adios, dos veces santo símbolo, el don de un moribundo, la imágen de mi Dios.

¡Qué de llanto ha corrido sobre sus piés que adoro desde la hora sagrada en que mártir murió, cuando en mi mano trémula, mojado por su llanto él lo depositó!

Las luces despedían su funeral reflejo; rezaba el sacerdote sintiéndolo morir, como ese dulce canto que al niño da la madre cuando lo va á dormir.

Yo contemplé en su frente grabada la esperanza y en su fisonomía cual augusta beldad, el dolor y la muerte á la vez imprimían, su gracia y magestad.

El viento acariciaba su cana cabellera el pálido semblante velándome tal vez, como indecisas vagan en blanco mausoléo, las sombras del ciprés.

Un brazo caía lánguido sobre su triste lecho, el otro replegado sobre su corazon, parecían buscar y estrechar en su boca la imágen del Señor.

Aunque su vida huyera tras tan divino beso, sus labios se entreabrian para besarlo aun, cual ligero perfume que á su llama devora la refulgente luz.

Todo dormía en tanto sobre su boca helada en su abalido seno cesára el estertor

y yá sobre sus ojos sin brillo y sin mirada los párpados cerró.

Y yo delante preso de mi temor secreto no osaba aprocsimarme al lecho funeral, como si de la muerte le hubiera consagrado la muda magestad.

No osaba mas el cura mirando mi silencio de sus helados dedos la triste cruz quitó, y dijo: «en su recuerdo te doy esa esperanza que él nunca abandonó.»

Tu quedarás conmigo ¡oh funeral herencia! de entónces siete veces el árbol que planté, á su ignorada tumba prestó sombra y follage y aun no te abandoné!...

Del corazon cercano en que se borra todo del tiempo y del olvido le defendiste en mí, el llanto de mis ojos corriendo gota á gota mojó ya tu marfil.

¡Oh confidente último del alma que se eleva vén ponte todavía sobre mi corazon, y dime las palabras que al espirar te dijo su moribunda voz,

En esa hora dudosa en que dormida el alma oculta bajo el velo de misterio y dolor, dentro de los sentidos helada se repliega sorda al postrer adios.

Cuando allá entre la vida y entre la muerte vaga cual fruto sazonado que de la rama cae, nuestra alma suspendida á cada aliento tiembla si la muerte le atrae.

Ni cantos ni zellosos en lánguida armonía, nuestro dormido espíritu ya no despierta mas; del moribundo labio sumido en la agonía, amigo celestial,

Para aclarar lo horrible de su pasage estrecho, para elevar á Dios su mirada sin luz, consolador divino, di cuando te besamos lo que le dices tu.

¡Oh tu sabes morir y tus divinas lágrimas, en la terrible noche en que rogaste fiel junto á la sacra oliva, tambien humedecieron el caliz de tu hiel.

Tu viste ese misterio sin sol en la natura; llorar viste á la madre al pié de la alta cruz, y tú como él dejaste amigos en la tierra tu cuerpo al ataud.

A nombre de esa muerte que el alma mia oblanga eesalar en tu seno su postrimer gemir y cuando llegue mi hora recuérdame la tuya, tú que sabes morir.

Y yo buscaré el sitio de su espirante boca á tus piés exhálara su irrevocable adios y bajará su alma á guiar mi alma errante hasta el trono de Dios.

¡Ah! pueda, pueda entónces sobre mi triste lecho como lloroso arcángel grave y triste á la vez, un digno sacerdote recoger de mis labios la herencia esa tambien.

Sostén su último paso, encanta su última hora y prenda consagrada de amor y bienestar, del que feliz se aleja al que se queda triste pasarás sin cesar.

Hasta que de las tumbas las bóvedas sombrías sonando siete veces las trompas abrirán, y unidos se despierten los que á la sombra sueñan del árbol celestial.

Pablo Cantó y Atienza.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Olegario arzobispo y santa Coleta virgen,

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á la Virgen del Belen en la Iglesia de S. Francisco.

En la parroquia de Sta. Maria sigue la predicacion cuaresmal hoy, lunes, miércoles y viernes á cargo del Dr. Lorenzo Pons Pbro.

Por la tarde en la misma predicará de moral el Dr. Ildefonso Hernandez Pbro. y demás domingos de Cuaresma.

En S. Francisco será el orador D. Lorenzo Pons Custos de la misma iglesia.

En N. Sra. del Carmen D. Francisco de A. Arbona Pbro. Vicario.

En la Concepcion D. Nicolás Fabregues Cura parróco del Hospital Militar

En las concepcionistas tambien lo habrá predicando D. Antonio Pons Pbro. Vicario de S. Luis.

En S. José el mártir al anochecer tendrá lugar los devotos ejercicios al Buen-pastor y el sermón todos los mártir lo hará el Lic. D. Francisco Cardona y Orfila Pbro.

Además de lo dicho, en S. Francisco todos los lunes y miércoles al anochecer tendrá lugar el devoto ejercicio del Via-crusis: En la parroquia de Sta. Maria y en la Concepcion miércoles tambien y al anochecer se hará el de la Buena Muerte.

SANTO DE MAÑANA.

San Tomás de Aquino, doctor.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 4.

De arribada y de Spetzia (Grecia) en 27 dias polacra griega «S. Juan Teologo» de 285 ts., c. Sig. Giorgo Malequin con 15 trip., trigo á la orden. (destino á Málaga) Despedido hoy 5 del actual para un Lazareto de observacion.

De Cagliari en 18 dias bergantin-goleta Italiano «Cagliari» de 153 ts., c. Sig. Antonio Camba, con 10 trip., 1 pas. con Sal á la orden.

De Cardiff en 34 dias bergantin-barka Noruego «Medea» de 478 ts., c. Mr. S. L. Svendsen, con 10 trip., carbon de piedra á la orden.

De arribada y de Cagliari en 3 dias laud esp. «Monte Carmelo» de 60 ts., p. Antonio Felani con 6 trip., 1 pas. á la orden.

Día 5.

De Palma en 2 dias balandra esp.ª «Virgen del Carmen» de 10 ts., c. D. Juan Prietos, con 3 trip., vino y efectos.—Consignado á D. Juan Prietos.

Buques despachados.

Día 5.

Para Barcelona laud esp: «Monte Carmelo» de 60 ts., p. Antonio Felani, con 6 trip., 1 pas. y Sal.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 26. ms.—Pónese á las 5 h. 58. m.
LUNA.—Sale á las 9 h. 12 m. de la m.—Pónese á la 9 h. 46 m. de la t.

SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldia popular de Mahon.

Con arreglo al artículo 43 de la Ley vigente de reemplazos, el domingo próximo 6 de Marzo, el Ayuntamiento se reunirá en sesion pública á las diez de la mañana para proceder á la rectificacion del alistamiento, en cuyo acto se oirán las reclamaciones que produzcan los interesados, ó por ellos, sus padres, curadores, parientes, amos ó apoderados, así respecto á la inclusion como á la exclusion de mozos y á la edad de cada uno.

Mahon 28 de Febrero de 1870.—Gerónimo Escudero.

Ayuntamiento de Alayor.

La relacion de haberes que ha formado la Junta repartidora para el reparto del impuesto personal correspondiente al actual año económico, estará de manifiesto al publico desde el dia seis al trece del actual ambos inclusive, durante cuyo término podrán los contribuyentes examinarla y presentar las reclamaciones que gusten.

Alayor 2 Marzo de 1870.—El Alcalde 1.º Lorenzo Pons.—P. A. del A.—Basilio Pons Secretario.

Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca.

Con arreglo al artículo 19 de la instruccion de 3 de Diciembre último sobre tramitacion del cobro de las contribuciones directas y plazo en que deben hacerse efectivas cada trimestre, se avisa á los Sres. Contribuyentes de este distrito municipal, que el dia 6 del actual queda cerrada la recaudacion del corriente trimestre, y los que en dicho dia no se hubiesen presentado pagaran el recargo de 11'50 mils. p. ¢, que marca el artículo 18 de la misma.

Lo que se avisa al publico por medio de los periódicos de esta capital, para que llegue a conocimiento de los morosos por ambas matriculas, á fin de que no se espongan a sufrir el espresado recargo.—Mahon 2 de Marzo de 1870.—Rafael Lassalletta.



Para alquilar.

Lo esta la casa calle de Gracia núm. 91. Darán razon calle de Deyá núm. 2.

Nuevos modelos para la presentacion y renovacion de titulos

del 3 p. ¢ consolidado interior.

Véndense en esta imprenta.

MEMORIA

sobre el cultivo de la Zulla, y

conocida vulgarmente en esta isla con el nombre de CLOVER.

Se halla de venta en esta imprenta á 2 rs. vn. cada ejemplar.

EL SANTO CONCILIO

ECUMENICO

DEL VATICANO

HISTORIA DE ESTA AUGUSTA ASAMBLEA REDACTADA, COMENTADA Y EXTENSAMENTE ANOTADA, PARA SERVIR DE COMPLEMENTO A LA HISTORIA GENERAL DE LA IGLESIA, TITULADA SI GLOS DEL CRISTIANISMO.

Por su autor el Presbítero

DON E. MORENO Y CEBADA.

Bases de la Publicacion.

Esta obra se publicará por entregas de ocho grandes páginas, tamaño quasi folio, empleándose una fundicion nueva y hermosa hecha á propósito para esta obra, y á pesar de los crecidos gastos que originan, el precio será el de **Medio real la entrega en toda España.**

Dejamos al buen criterio de los lectores el comprender la imposibilidad de señalar el número de entregas que habrá de tener la obra, pues esto dependerá de la mayor ó menor duracion del Concilio, pero siempre creemos que no pasará de un tomo de regulares dimensiones. Los deseos que se nos han manifestado de la pronta publicacion de las primeras entregas motivan el que no acompañe á la primera ninguna lámina; pero durante el curso de la publicacion repartiremos, gratis para los señores suscritores, un buen número de ellas representando los retratos de los Padres más distinguidos del Concilio, y diversos asuntos de mismo, dibujadas y grabadas con esmero por los más acreditados artistas. Los señores suscritores tendran también opcion al regalo de un magnifico y muy exacto retrato de Pio IX propio para colocarle en un cuadro.

Las entregas se publicarán á medida que el autor vaya recibiendo las noticias de Roma.

Se suscribe en esta Imp. Calle del Bastion núm. 39.

CONSTITUCION DEL ESTADO.

La Nacion española, y en su nombre las Cortes Constituyentes elegidas por sufragio universal, deseando afianzar la libertad, la justicia y la seguridad, y proveer al bien de cuantos vivan en España, decretaron y sancionaron la que rige desde 1869.

Forma un folleto de 36 páginas, que se vende en esta imprenta al infimo precio de UN REAL VELLON cada ejemplar.

LA MODA ELIGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

Publicase los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes, y cada año forma: Un hermoso volumen de unas 1.200 columnas gran folio de escogida lectura, comprendiendo sobre 2.500 grabados, 48 figurines en acero iluminados con colores finos, porcion de dibujos de tapiceria, 24 grandes patrones, algunas piezas de música, 50 ó mas ejercicios de ingenio, como saltos de caballo, problemas de ajedrez ó geroglíficos; todo lo cual constituye un precioso Album digno de ocupar por su belleza, lujo y utilidad un lugar preferente, lo mismo en el gabinete de la aristocrática familia que en la mesa de labor de la menos acomodada señorita.

- 1.ª Edicion: Un año, 160 Rvn. 6 meses, 80. 3 meses, 45.
- 2.ª Edicion: Un año, 120 id. 6 meses, 65. 3 meses, 35.
- 3.ª Edicion: Un año, 80 idem. 6 meses, 42. 3 meses, 22.
- 4.ª Edicion: Un año, 60 idem. 6 meses, 32. 3 meses, 17.

REGALO.

Los que se suscriban por un año á la edicion de lujo recibirán el ALMANAQUE Enciclopédico Español Ilustrado para 1870, cuya tirada es exclusiva para los suscritores de la MODA, y cuyo mérito no será menor que el de los anteriores.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

HISTORIA

DE LA REVOLUCION FRANCESA.

POR

LUIS BLANCO,

Traduccion de Marcial Busquets

Constará de tres tomos en folio menor de 800 páginas cada uno, que se repartirán por entregas de 8 grandes páginas de clara y compacta impresion, al precio de **Medio real cada una en toda España.**

SE SUSCRIBE EN ESTA IMPRENTA.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

MUSEO UNIVERSAL.—Periódico de ciencias, artes, literatura, industria y conocimientos útiles.

BASES DE LA PUBLICACION:—«La Ilustracion Española y Americana.» Se publica los dias 10 y 23 de cada mes.

Cada número constará de 16 páginas del tamaño de la Ilustracion Francesa, con tantos grabados como ella y en papel igual al del prospecto.

EN PROVINCIAS.

1 año, 28 pesetas.—6 meses, 15 id.—3 meses, 8 Id.

Se suscribe en esta Imp. calle del Bastion, n.º 39.

Libros de lance.—En esta imprenta informarán de quien tiene algunos para vender.

MAHON: IMPRENTA DE MIGUEL PARRALLO. Bastion, 39.